

# LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIARIO POLITICO. Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto, 5 centi-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

TELÉFONO NUMERO 1814

En la redacción y Admón. Terri-  
jos, 57, bajos.—No se devuelven origi-  
nales, aun cuando no se publiquen.—  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## POR LA IDEA

Leo en *El Republicano*, correspondiente al día de ayer 20, este llamamiento á todos los republicanos alicantinos impreso en gruesos caracteres:

### A todos los republicanos alicantinos

El bochornoso suceso del domingo, no por previsto, deja de arrancar de nuestros labios un grito de viril y enérgica protesta.

La liberal y republicana Alicante ha sufrido impávida la más vergonzosa bofetada.

A los alicantinos se les ha tratado como á borregos, imponiéndoles como nuevos representantes á quienes por su talla y significación caben holgadamente en la baina del espádn que tal agravio nos ha inferido.

Con cínico desearo pregonan las glorias de un triunfo irrisorio, que, si el nivel moral no estuviera tan bajo, causaría el desprecio de las gentes honradas.

Y tras del agravio recibiremos el puntapié que la reacción jesuita nos prepara.

Si Alicante no quiere ver desaparecer en un solo día su historia liberal y democrática, necesita prepararse para la defensa: el pulpo negro extiende ya sus repugnantes tentáculos para aprisionarla.

Cómo se lucha y cómo se vence, nos lo acaban de demostrar los valencianos.

¿Green los republicanos alicantinos que es ya llegada la hora suprema de que borremos mezquinas y egoístas diferencias y nos demos todos un abrazo bajo una sola bandera?

¿Cuántos republicanos de buena voluntad hay, que quieran suscribir el siguiente programa que sirva para hacernos todos unos?

Nuestra finalidad política: La República, Federal, ó unitaria, según lo decidan las primeras Constituyentes.

Medios para instaurarla: Todo, así legales como revolucionarios, acordando la oportunidad de su empleo la mayoría de la agrupación que se forme.

En este Credo pueden comulgar los republicanos de las más diversas tendencias.

Las ocasiones de dura prueba porque hemos atravesado, deben habernos servido de lección para aprender, que, casi por instinto de conservación, debemos adoptar una medida salvadora.

Las dificultades que surjan las resolverá la buena fé de que nos hallamos poseídos.

La norma de nuestra conducta será dictada por el medio eminentemente democrático de seguir la voluntad de la mayoría.

Como el tiempo apremia debe prescindirse de toda tramitación lenta é inútil.

Vengan á preñar su conformidad ó digannos donde hemos de ir para recibirla.

Con fé, con entusiasmo y con virilidad, el partido republicano alicantino surgirá potente é invencible.

¡Abajo la reacción!  
¡Viva la República!

*El Republicano*

He aquí consignada la pretensión de *El Republicano* á favor de la unión.

No queremos ni podemos callar sobre asunto tan importante y manifestaremos nuestra opinión valga por lo que valga.

No se puede tachar de exclusivismo á nuestro partido; siempre quiso la unión de los republicanos, no la fusión ó confusión dejando el nombre *progresista revolucionario*. Así que todo lo que sea concordia y unión ha de sernos grato, pues queremos agrupar

elementos que faciliten el triunfo de la República.

Intentamos hace cuatro años, haciendo todo linaje de sacrificios, una unión honrada que hiciera de todos los republicanos una gran fuerza llena de prestigio, conservando cada partido su programa, su bandera y su jefe.

La UNIÓN REVOLUCIONARIA, era nuestro ideal porque era la unión del pueblo español, y esa unión, fué engañada y amantada por los republicanos humildes. La queremos hoy como la queríamos ayer. Con todos los que la quieran estaremos.

En cuanto la unión republicana para ir á votar, faltáramos á nuestros compromisos políticos y á los dictados de nuestra conciencia si la aceptásemos. La rechazamos, pues, con toda la energía de que somos capaces. Para eso no nos busque *El Republicano*, que no nos busque nadie. Los que "han hambre y sed de justicia," desconfían con razón del sufragio universal practicado por los monárquicos. El sistema vigente ya se sabe lo que dá de sí, y se sabe que no puede ser más. ¿Por qué no proclamar todos los republicanos el retraimiento y la revolución?

Opinamos con los que afirman que no hay redención posible sin un cambio radical de instituciones.

La Evolución no sirve para eso. Un cambio tan radical de la forma de gobierno, hecho por medio de la evolución, sería fatal, creando una monarquía sin rey.

Una República obtenida por el medio de una falsa imposición de conquistas políticas, que no lo eran; sería efímera, porque entonces todas querían ser audaces y los audaces suelen fracasar.

Queda la fuerza implantada por los hechos consumados; es decir, la Revolución.

Por esto y porque no nos gustan las nebulosidades, decimos, que nos parece de perlas la santa intransigencia que en actos de moralidad distingue á los republicanos, y el decidido propósito de nuestro partido de no intervenir ni sancionar los desaciertos y chanchullos de toda clase que hoy se suceden. La demagogia que la calumnia domesticó en el campo republicano, ha venido á ser patrimonio de los partidos monárquicos, que hallándose en guerra perpetua ventan sus odios y disonancias y no persiguen más que el medro personal. Allá ellos.

No existen hoy menos republicanos que en 1873; no es hoy más fuerte la monarquía que lo era entonces. Pero hemos abusado de la palabra, hemos jugado á las elecciones de diputados y concejales, hemos gastado así las energías y hemos permitido que el jesuitismo lo invada todo, y que la reacción triunfe.

¡Ah! si los republicanos se reunieran al pie de las barricadas en vez de congregarse en torno de la mesa electoral ¡que hermoso espectáculo y que triunfo más grandioso se conseguiría!

Pero todo menos eso. En vísperas de elecciones se saca el Cristo de la Unión Republicana; el 11 de Febrero se organiza un banquete, en él que se emplean los gros retóricos en mortificar á los revolucionarios, y después á dormir; á esperar tranquilos pasando años en la indolencia perdidos completamente para el ideal.

*Rafael Sevilla Linares*

## LAS ELECCIONES EN MURCIA

Acerca de las elecciones de Murcia que

acaban de verificarse le telegrafian á *El Liberal* de Madrid que Castelar tiene 314 votos de mayoría sobre el Sr. Revena, y que han votado á Castelar los republicanos federales, respondiendo al Manifiesto que por indicaciones del Sr. Pi y Margall, dió el jefe local de dicho partido, Sr. Povada.

Muchos republicanos centralistas, en virtud del telegrama que, de acuerdo con el Sr. Salmerón, les dirigió en tal sentido el exdiputado Sr. Megarejo, aquí tan popular y querido.

Los antiguos posibilistas que capitanea el Sr. Cayuela.

Los amigos del duque de Tetuán, para lo cual retiró su candidatura el señor marqués de Benavites.

Y los conservadores y los elementos neutrales que han querido unirse á la protesta contra los escándalos de las quintas.

El Sr. Castelar recibió anoche centenares de telegramas, felicitándole por su triunfo en Murcia.

También le visitaron para felicitarle gran número de amigos y admiradores suyos de todos los partidos y de todas las clases sociales.

El Sr. Castelar telegrafió anoche á Murcia, diciendo á sus amigos que acepta el acta.

## DECLARACIONES DEL SR. CANALEJAS

Se habla de la significación política del Sr. Canalejas diputado electo por Alcoy, y se dice que figura en el partido liberal.

Nosotros afirmamos que el Sr. Canalejas no figura en ningún partido político. Lo dijo él en la conferencia que dió en la Asociación de la Prensa en Enero de este año, y cuyo extracto fideísimo vamos á hacer á la ligera.

Prescindiendo de exordios entró desde luego en materia el orador, desarrollando de manera admirable el tema «Crisis nacional, problemas y programas», elegido para su discurso.

Afirmó el Sr. Canalejas que la situación de España es interesante para todas las clases, y á todos abarca; y que arranca de antiguo, no de las organizaciones políticas modernas.

Examinó después las tendencias á volver á las antiguas formas sociales, y las combatió, afirmando que todos, y muy principalmente la prensa, tienen la culpa del estauo á que las cosas han llegado en España, por haber rendido culto á ideales que nada práctico tenían.

Duda después de la eficacia de exigir responsabilidades, por la falta de atmósfera para ello, y pasó á examinar los programas que se ofrecen como remedio para la crisis actual, huyendo de aludir á las personas.

Entrando á examinar cómo ha de lograrse la verdadera representación social en España, combate á los que prefieren la antigua de clases al sufragio universal.

Habla después de la descentralización y el regionalismo, y en un párrafo terriblemente pesimista niega que la nación tenga fé en los hombres políticos, y lo justifica por el mal resultado que de ellos ha obtenido.

En este punto hace el Sr. Canalejas la afirmación de que muchos españoles sienten serlo, y produce triste efecto en el público.

Hace luego un elocuente é ingeniosísimo párrafo en que, después de criticar á los muchos médicos que asisten á la Nación sin darle receta segura, afirma que es mucho más grave para la salud nacional el quietismo absoluto que la revolución.

Pasó después el orador á examinar la confección viciosa de los presupuestos en España, pero haciendo la afirmación extraña de que el fraude, el contrabando y la ocultación, son compensaciones de la demasiada carga que á los contribuyentes se impone.

Declaró después que no pertenecía á ningún partido, y fijándose en las aspiraciones de la nación, hizo ver que, á la manera del Dr. Pangiers, se quiere que todo pase en el mejor de los mundos posibles, solventándose los apuros sin sacrificio para nadie.

## EL CEMENTERIO DE SAN BLAS

### ¿A QUIEN CORRESPONDA

Hace tiempo convencidos de que no se haría el cementerio municipal proyectado, llamamos, para no hablar acerca de mejora tan útil; y eso que tenemos tela cortada para rato. En primer lugar, porque el cementerio de San Blas se encuentra á menos de dos kilómetros de la población contra ley y con gran perjuicio de la salud pública, y después porque el Alcalde Sr. Gadea, presentó á la aprobación del Ayuntamiento que preside una moción sobre construcción de una Necrópolis que reemplazase á la actual, y aún todavía estamos esperando el resultado. ¿Verdad que la cosa se presta á comentarios?

Pero no se trata de eso ahora. Conste de lo que queremos hablar es de que á nuestra redacción ha venido persona que nos mereció crédito á decirnos, que en el Cementerio entran cabras, y que hay en la ciudad de los muertos mucho abandono. Eso solo faltaba. Ya las quejas son muchas, por lo elevado de los precios de la tarifa de derechos y emolumentos que cobra el clero de San Nicolás y ahora hay que añadir esa de las cabras y el abandono.

Conque señor Abad, á cuyo cargo corre corregir las deficiencias todas que en el cementerio católico se observen, entésese si es cierto lo que nos dicen, y cófigalo, evítanos el tener que volver á ocuparnos en estas cosas.

## APUNTES POLÍTICOS

### Candidatos á concejales

Tenemos entendido que son muchos los candidatos á concejales en las próximas elecciones de Mayo.

Esto consuela y alienta. Gracias sean dadas á Dios que no nos faltan patriotas ni en las circunstancias más críticas y graves.

Siempre se puede contar con el concurso de mucha gente dispuesta á salvarnos desde la Diputación y el municipio. Esto sí que no decae.

### Comentarios

Siempre comentándose que las candidaturas republicanas y socialista obtuviesen el de

mingo tan escaso número de votos en Alicante.

Y la verdad es que no comprendemos la extrañeza, dados los procedimientos en uso. En estas luchas ya el ideal es lo de menos. Se perdió ó se va perdiendo.

Domina en las elecciones como en todo, el más grosero materialismo.

Lucautos son los que no saben esto.

**Lo que sucede**

Dice un apreciable colega:

"Si se conso idara en España una política de soluciones y no de personas, llegaríamos á la regeneración.

Los hombres de valer, de capacidad y de condiciones están postergados, cuando no son parientes de alguien ó no les apoyan los partidos políticos. De ahí que no puedan realizarse muchas veces reformas beneficiosas.

Recordamos de un director general de Agricultura, cuyas fincas rústicas estaban muy mal cultivadas, porque no sabia una palabra de la ciencia agrícola. Fué elegido, sin embargo, para dirigir la agricultura nacional.

Por algo y para algo estamos en el país de los vice-versas.

Si hubiera entendido de Agricultura, lo hubiesen nombrado para alguna Academia de letras y artes.

**NOTAS Y NOTITAS**

*El Precio del pan*

En las regiones productoras de cereales sigue bajando el precio del trigo.

Los trigueros, en vista de la baja, piden el restablecimiento del impuesto transitorio para evitar el arribo del trigo extranjero.

Tendrán los trigueros muchísima razón al lamentarse por la baja del trigo y será verdad que dicho cereal se cotice á precio reducido, pero conste que no se conoce la baja en el precio del pan, que se mantiene inalterable, quizás por las causas que indicamos recientemente.

Mucho podría hacer el Ayuntamiento de Alicante para la baja en ese y otros artículos alimenticios.

*La escuadra española*

Barcelona 18.—Telegrafian de Rosas que hoy, á las once de la mañana ha fondeado en aquellas aguas la escuadra española, al mando del almirante Cámara.

Compónela el acorazado "Carlos V," los cruceros "Alfonso XIII" y "Lepanto," los torpederos "Audaz" y "Osado," y el aviso "Giralda."

La escuadra pasó anoche frente á Barcelona con los focos eléctricos encendidos.

En Salamanca se ha presentado al señor obispo una solicitud con más de 250 firmas de católicos de aquella capital, pidiendo al prelado la condenación ó prohibición de la lectura de periódicos liberales.

Personas de estas opiniones aseguraban anoche que piensan presentar al señor obispo de Salamanca exposiciones pidiendo lo contrario con 25.000 firmas.

La Cámara de comercio de Burgos ha acordado dirigirse al gobierno rogándole que no acceda á los deseos de los catalanes sobre la admisión temporal de los trigos extranjeros.

Los nombramientos de senadores vitalicios para proveer las vacantes que existen en la actualidad, se harán antes de la elección de senadores, según ha manifestado el señor ministro de la Gobernación.

Así, pues, en el Consejo de hoy es posible que se trate del particular.

*Derechos Reales*

La Reina Regente ha firmado el siguiente decreto:

Artículo único. El artículo 11 del Reglamento general para la administración y realización del impuesto de Derechos Reales y transmisión de bienes de 1 de Septiembre de 1896, se entenderá adicionado con los párrafos siguientes:

Quando para llevar á efecto las anotaciones de embargo decretadas en asuntos de interés directo de la Administración pública por las autoridades del orden judicial ó funcionarios administrativos, sea necesario

inscribir previamente la posesión á nombre de los que sean responsables, y sin título inscrito en el Registro de la propiedad, no posean los bienes inmuebles ó derechos reales que los embargados, podrá aplazarse el pago del impuesto liquidado en concepto de información posesoria si se solicita.

Los agentes ejecutivos, los recaudadores de costas, ó el juez, á instancia de los representantes del Estado en el asunto que motive el embargo, y cuando á instancia de aquéllos se hubiese practicado la información, podrán obtener ó decretar la venta en pública subasta de los bienes ó derechos reales, siendo condición indispensable que consignará en los anuncios, que el adquirente, antes de que se otorgue á su favor la escritura de venta, acredite el pago de los derechos liquidados á cargo del procesado, cuyo importe le será de abono á cuenta del precio del remate.

Los agentes ejecutivos y los recaudadores de costas podrán también anticipar el pago de aquellos derechos, cuyos gastos tendrán carácter preferente en su liquidación.

Dado en Palacio á 18 de Abril de 1899.

*Boletín internacional*

Cagliari 19.—En el momento en que salían los reyes de Cagliari, con dirección á Sassari, se hundió una terraza ocupada por las niñas de las escuelas públicas.

Un mozo de cuerda que se hallaba en el lugar del siniestro quedó muerto y heridas 14 de aquellas alumnas.

Los reyes mandaron detener el tren, y después de visitar á los heridos, prosiguieron su viaje.

**NO SE CREE**

Es inútil que nuestro muy querido colega local *La Opinión* se esfuerce en hacer creer á la gente, que en las elecciones de diputados últimas ha habido sinceridad por parte del gobierno, pues nadie absolutamente nadie le cree. Su editorial de ayer "A LA UNION DEMOCRATICA," tiene por objeto únicamente el defender á su partido y al gobierno, aparte de ofertas injusticias que le perdonamos de corazón, pues á nosotros hechos podemos obrar así.

Procure *La Opinión*, que el pueblo tenga fé en sus hombres; que crea sus palabras, pues hoy sucede todo lo contrario, y el calificativo que le han puesto á estas elecciones "es la de los hijos," tantos son los hijos de prohombres de la situación que han resultado elegidos diputados por arte de birli-birloque. Y si molesta la frase, recordar el colega debe aquella de "arrojar la caraimporta que el espejo no hay por qué."

Y conste, recogiendo una afirmación de *La Opinión* que tan ilegales han sido las elecciones últimas en la circunscripción de Alicante como en el resto de España.

Que no se da pisto, dice el colega. Pues á nosotros nos pareció al leerle que sí, y ahora nos parece exactamente lo mismo.

Hasta la otra.

**LAS CONSECUENCIAS**

Se oye decir por ahí: «Alicante sin protectores, sin un diputado hijo de la población que la defienda; los jesuitas y neos apoderándose de todo, es espectáculo bien triste, para presenciárselo sin protesta.»

Tomamos nota de esas afirmaciones exactísimas y que encierran un fondo de amargura. Pero vayamos despacio. ¿Quiénes son los responsables en primer término de lo que pasa? Para nosotros no cabe duda: los que pudiendo no han querido hacer política; los que con una brillante posición social quieren vivir metidos como Cachupín en casa y dejar á los humildes, á los soñadores, á los ilusos que se las arreglen como puedan.

Hace años, dijimos: «Alicante es una Aldea», y no faltó quien riera el dicho tomándolo á broma. Y bien, eso es la capital de la provincia, una mísera aldea, sin importancia y sin valimiento ninguno.

Orhuela tiene los Capdepon, Alcoy á Canalejas y Mataix, Pago á Sandra y Torres Orduña. Y para no causar al lector, todos los pueblos grandes y pequeños tienen protectores; en tanto que Alicante carece de ellos.

Los egoístas abundan por aquí, haciendo pedant con los ignorantes que se creen benévolos, porque han resuelto el problema de vivir sin trabajar.

Que toquen las consecuencias, muy lógico nos parece.

**SE RETRAE**

Eusebio Biasco, candidato socialista religioso, comentando el resultado de su derrota al practicarse el escrutinio general en la coronada villa, dice, que no había visto de cerca las elecciones hasta ahora, pero que no le quejan ganas de volverlo á ver; porque deja mucha amargura en el corazón; presenciara tantas miserias, tantas mentiras, tanta expresión de lo poco que vale el ser humano.

Se retira á su casa y así lo declara. A lo menos, dice en el mundo de las letras encuentra el espíritu algo más elevado que en el asqueroso mundo de la realidad.

Era de esperar el resultado.

**CORREO DE MADRID**

19 Abril 1899.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.—Alicante.

Muy señor mío: Ha dicho el eminente tribuno Sr. Castelar que no quiere su acta para meterse en el bolsillo tan solo.

Quiere ir al Congreso para hacer una campaña defendiendo los intereses de Murcia.

Hablará el Sr. Castelar de la escasa moralidad del gobierno y defenderá en suma, según ha dicho él, los intereses de la nación.

Ha regresado á Madrid el Sr. Moret.

La Junta de Clases pasivas ha acordado rehabilitar, concediéndoles 7.500 pesetas anuales á los Sres. Puigcerver, Capdepon y Aguilera.

No es mala rehabilitación.

Ha dicho el Sr. Silvela que la mayoría del Congreso se compondrá de 249 diputados, en los que están incluidos polaviejistas, pidalinos y gamacistas.

Componen el resto del Congreso hasta 401 diputados. los sagastinos, republicanos, romeristas, carlistas é integritas.

Háblase mucho acerca del acta de Sagasta.

El número de votos que obtuvo fué de 3.932.

El candidato republicano Sr. Trevijano alcanzó más que el jefe de los liberales, pero en las actas tachadas y enmendadas en el Gobierno civil consta que obtuvo 2.998

La elección del Sr. Sagasta ha resultado verdaderamente escandalosa.

Niésgase veracidad al rumor referente á que en el Norte se había levantado una partida carlista.

Se reduce á que un labriego vió un grupo de individuos en un campo y como llevaban boina, creyó que eran carlistas cuando en realidad se componía el grupo de rateros.

La vacante que ha dejado el teniente general señor Correa corresponde al turno de ascenso.

EL CORRESPONSAL

**DE COLABORACION**

*Esmaltes*

*(Recuerdos otoñales)*

Hé aquí una página de juventud. Fragmentos de un libro aún no escrito. (¡Sabe Dios si llegará á escribirse!) Impresiones de luz y de color en un cerebro joven; sensaciones intensas en un corazón juvenil. ¿Habrá quien vea en estos esmaltes de rosa y ópalo la brillantez del paisaje que los inspira?

Las ramas de los árboles o en hácia el suelo; las hojas secas penden como estalactitas de oro; el estanque brilla y retiene el sol en su fondo; el terreno que baja en declive, ondulándose á trechos, forma un oleaje de luz y de sombras. Caen el sol de plano, y sus rayos, después de atravesar las copas de los árboles que germinaron hace muchos siglos, iluminan el suelo, que parece como sembrado de monedas de oro. Luz, sombra, colores, trinos, murmullos.

¿Poético paisaje, verdad?

Tal es la decoración en que transcurrieron para mí las horas de esperanza. Allí, sobre los bancos de piedra, ella—la muchacha adorada, blanca como los pétalos de las azucenas—me refería sus secretos inocentes. Un día no tuvo nada que decirme y no hablamos; pero nuestro amor desbordante hizo que sus ojos brillaran como relámpagos. Fué un día de otoño. Y el sol con sus rayos de fuego resplandecía triunfante. Las hojas de los árboles cayeron pausadamente. Y los cabellos de oro tuvieron una corona...

—¿Me amas?  
—¿Me amas?

Cada árbol es un recuerdo. Una evocación de cosas muertas cada jardín. Allí es

donde leí mis poemas preferidos. Los versos de Bauville se mezclan y confunden en mi memoria con los versos de Góngora—cantan las *princesas* á los sonos de la rítmica corona de Polifemo.

Fué allí donde Veridique me fascinó con sus *fiestas galantes*. Tórnase todo el paisaje en un hienzo de Watteay, las muchachas se transforman en pastoras; ellos son los amantes discretos... Y en voz alta leo, como en grandioso misal, antifonas y letanías. Las páginas son de oro, las manuscritas conservan los calados brillantes. El sol destiembra. Y hé aquí que me siento transportado á la torre del ensueño—torre de oro, turquesas y alabastro.

Bernardo G. de Gandamo

**VARIAS NOTICIAS**

**Convocatoria**

Los señores vocales del Comité local del Partido Republicano-Progresista, son invitados á una reunión, para tratar asuntos de interés político. Esta se verificará el domingo 23, á las seis de la tarde, calle Torrijos, 57, bajos.

El día 1.º del próximo mes de junio darán principio los exámenes para proveer por oposición tres plazas de artilleros alumnos para la escuela de condestables que corresponden al departamento marítimo de esta capital.

Ha sido destinado á la zona de reclutamiento de Alicante, el coronel de infantería don Raimundo Sesma.

Para su entrega al soldado Manuel Guillén Leal, se ha recibido en esta alcaldía la certificación de soltería perteneciente al mismo.

En la iglesia parroquial de San Nicolás han contraído matrimonio ayer mañana la bellísima señorita doña Josefina Esplá y el joven e ilustrado abogado D. Manuel Senante y Martínez.

A la nupcial ceremonia solamente han asistido los íntimos atendiendo al luto que affige á la familia de la desposada.

Los recién casados han salido para la preciosa finca que en nuestra huerta posee el señor Senante.

Deseamos á los nuevos esposos una eterna luna de miel.

La Dirección general de agricultura ha pedido al Gobernador civil de esta provincia relación detallada de las zonas que se considere ren más á propósito para el cultivo de la remolacha, la clase de semilla que da mejor resultado, la cuantía de las cosechas recolectadas y el precio alcanzado por quintal.

Por el Juzgado de esta ciudad se interesa la busca de los autores de un robo y cantidades sustraídas á D. José Rondia Negrete, cuyo hecho tuvo lugar en esta capital el día 10 del corriente.

Han legado á París la infanta doña Eulalia de Borbón y su esposo D. Antonio de Orleans.

El comité socialista madrileño nos ha remitido una protesta contra las cifras de las elecciones de Madrid y anunciando un meeting con el mismo objeto que se verificará oportunamente.

Se indica para inspector de las fuerzas de infantería de marina en el departamento del Ferrol al coronel Sr. Calvo.

Los Reclutas del reemplazo de 1895 incorporados á filas con los de 1898 procedentes de los cupos de Ultramar, continuarán en filas, interin otra cosa no se disponga ó les corresponda pasar á otra situación en virtud de las prescripciones de la vigente ley de reclutamiento y remplazo del ejército.

Adelantan considerablemente las gestiones entabladas para la venida á Alicante de la notable compañía que dirige el ilustre escritor D. Ceferino Patencia, y en efecto, ya se ha publicado la lista de los artistas que la forman, entre los cuales se encuentra la eminente actriz señora Alvarez de Tubau.

El abono se abrirá en la presente semana y el público tendrá ocasión de aplaudir el hermoso trabajo de la gran trágica y de los restantes artistas, pues sabemos que son tan numerosos como distinguidos. Se compone la compañía de 19 señores de trabajo y hasta 25 en los cargos de escena, y actores. 2º para el primero y 3º para los segundos.

Ha llegado á esta ciudad el compañero Quejido con objeto de celebrar un meeting socialista probablemente el domingo en el Teatro Circo.

D. Gervasio Canillo Garrido, medico ha trasladado su despacho á los baños de Archena, al lado de la Farmacia, en los bajos de la Fonda de Levante, donde podrán consultarle cuantas personas lo necesiten.

Temporadas oficiales, de 1.º Abril á 30 Junio y de 1.º Septiembre á 30 Noviembre.

Hoy, en el tren correo, marcharán á la Corte los Diputados electos por esta circunscripción, D. Santiago Mataix y señor Barón de Monte Villena.

Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas  
de **Salvador Gosalbez** Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

**GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN**

Loza, lampistería y cristalería.---Camas, muebles, objetos de capricho.---  
Depósito de vidrios planos.

Per falta de número de señores concejales, no pudo celebrarse anteayer sesión el Excelentísimo Ayuntamiento.

Hoy tendrá efecto ésta en segunda convocatoria, habiéndose adicionado a la orden del día los siguientes asuntos:

- 1.º Comunicación del señor Alcalde.
- 2.º Comunicación del señor director de la Escuela Superior de Comercio.

**SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE**

El estado del Pantano en el día de hoy a las 4 de la mañana es el siguiente:

- Existencia de agua 117 palmos.
- Pared descubierta idem.
- De cieno 79 idem.
- Entran dos hilas fuertes.
- Salen dos hilas fuertes.
- Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 20 de Abril 1899.—El Director Francisco de S. Maisonnave y Cutayar.

**Línea Conseil**

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

**BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE**

**HERMANCE CONSEIL**

Saldrá de este puerto directo para Rouen el 22 del corriente admitiendo carga para París-Bercy.

**ALPHONSE CONSEIL**

Saldrá de este puerto directo para Rouen el 25 del corriente, admitiendo carga para París-Bercy.

**IVES CONSEIL**

Saldrá de este puerto directo para Rouen el 30 del corriente, admitiendo carga para París-Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse a su consignatario en Alicante Augusto Sempé, plaza Isabel II y calle Babel, 2.

**COMPANIA DE NAVEGACION**

**A VAPOR**

DE LOS

**SEÑORES SALINAS É HIJOS**



El vapor español **NUEVO CORREO DE ALICANTE**, saldrá de Alicante para Orán, todos los martes a las cuatro de la tarde.

Para más detalles, fletes y pasaje, dirigirse a su consignatario en esta plaza D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel II, número 11.

**SERVICIO DIRECTO**

ENTRE

**ALICANTE Y ARGEL**



**EL VAPOR SITGES HERMANOS**

Salde de este puerto directo para ARGEL los días 5, 15 y 25 de cada mes, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 de los mismos. Admitiendo carga y pasajeros.

Para fletes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Alicante, D. Eduardo Galana, San Fernando, 30.

**VAPORES DIRECTOS**

ENTRE

**ALICANTE Y ROUEN**

**VAPOR JENNE A**

Saldrá de este puerto para Rouen el 25 del actual, admitiendo carga.

**VAPOR CARTAGENA**

Saldrá de este puerto para Rouen el 1.º de Mayo, admitiendo carga.

Consignatarios, Gaixot y Compañía, Paseo de los Mártires, 30 y calle San Fernando, 19

**CAFE SUIZO**

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril. Esplanada, 33 y Victoria, 8.

ALICANTE

**CAFÉ DE LA MARINA**

ESPLANADA DE ESPAÑA

CONTIGUO AL CASINO

Se sirve café mezcla de Mokka, Puerto

**EL TIMON JESUS NOGUEIRA**

(SUCESOR DE C. ESTEVE)

7, CALATRAVA, 7, ALICANTE

Casa especial de su clase en LEVANTE

Establecimiento para el decorado general de habitaciones, buques y carruajes. —Almacén de papeles pintados, cordelería y fábrica de pinturas, droguería artística e industrial. —Depósito de efectos navales y para máquinas de vapor. —Barnice de todas clases.

Rico y Caracolillo; licores legítimos españoles y extranjeros; cervezas del país y extranjeras; servicio esmeradísimo.

Los domingos y días festivos se sirven helados.



**La Elegante**

Corsetería.—Sagasta, 48, (antes San Francisco)

La única casa que en esta ciudad los hace en diferentes modelos corte francés.

**Francisco Niños**

CASA DE CAMBIO

MAISON DE HANGE

Exchange Office

Triunfo, 1, Bajos.—Alicante

**Espectaculos**

Gran paqellón de leones situado junto al tea-

tro Principal, presentados por el arrojado domador Mr. Felix Malleu (hijo).

Los sin rivales y magníficos siete leones mímicos antipodas, equilibristas, velocipedistas, en carro romano, saltadores, indomables y feroces, y amaestrados a la palabra.

Entrada general 50 céntimos.—Niños y militares sin graduación 25 id.—Con asiento de preferencia una peseta.

**ÚLTIMA HORA**

Madrid, 20 (8 n.)

Consejo ministros acaba celebrarse Silve-la resumen elecciones verificadas dió que facilitará pormenores Dato.—Los republicanos formularán enérgica protesta derrota su correligionario Constantino Rodríguez que luchó por Madrid, porque afirman que el gobierno ha anañado actas para favorecer al candidato liberal, Conde de Garay, que resultó derrotado.

Madrid 20 (9 n.)

Consejo Silve la felicitándose elecciones, es-erutinios confirman previsiones.—Firmado-se decreto aplicando amortización subalter-nos armada.—14.000 yankees marchan Fili-pinas.—Periódico alemán afirma carlistas contratado empréstito Inglaterra.

Bolsa 64'20—Faltan.

ALICANTE

IMP A CARGO DE V. SOLER.

Plaza Isabel II 15.

Su presencia es arrogante; sus facciones, de una regularidad irreprochable, casi aparecen duras por lo fuertemente que están acentuadas; sus ojos negros y provocadores, colocados debajo de una frente bien cortada, despiden rayos capaces de trastornar el cerebro mejor organizado; de una blancura brillante, sus formas presentan toda la sólida plenitud y redondez que constituyen la verdadera hermosura de una mujer. Sus bien torneada garganta, su espesa y negra cabellera, su graciosa sonrisa, sus movimientos nobles y llenos de dignidad, y su talle, aún esbulto, todo está en armonía como partes de un conjunto que bien puede decirse perfecto.

Esta es la mujer aparecida en aquel instante a Montenegro.

Este, que la había seguido con la mirada, la vió con placer inexplicable internarse seguida del lacayo, entre las calles de árboles que sombrean la alameda.

Y entonces, inútil es decir que lo que había hecho con los ojos se puso a hacerlo materialmente. La desconocida lo observó, y le arrojó una de esas miradas que parecen prometer un porvenir venturoso.

Poco le faltó entonces a nuestro héroe para prosternarse.

Más conteniendo sus ímpetus, siguió los pasos

los placeres, así como lo sublime de una pasión ta como la soñaba.

Amores puros había encontrado en la provincia pero ¡ay! aquella virgen alma no supo desplegar ante sus ojos las mil bellezas que el joven anhela-ba encontrar, y por eso aquel tesoro fué perdido para él.

Pablo, como todos los que están contagiados por las vanidades mundanas, amaba por otra parte al amor, si así podemos decirlo, más por su ostentación que por sus emanaciones misteriosas.

No era el sentimiento sencillo de una mujer lo que le seducía; eran las maravillas del lujo que pueden acompañarle.

Creyendo al amor mismo un lujo tal vez, Pablo necesitaba que el suyo revoloteara en esa atmósfera en que brilla todo lo que el amor tiene más de ficticio. Para él, los bellos amores vivían entre la seda y las cabelleras perfumadas; en los tapices de un gabinete impregnado de aromas, donde se le apareciera entre voluptuosas gasas, como un ángel entre nubes, la beldad aristocrática de sonrisa ideal que promete venturas celestiales.

Alguna vez comprendía lo ridículo de amar a la mujer más por lo que robaba al arte y a la industria, que por lo que debía a la naturaleza; pero en vano quería destruir sus primitivos sentimientos.

Muchas noches, paseando su mirada por la ro-

